

すざと まちこんじゃくしゅういろく 杉戸町今昔拾遺録

温古知新
杉戸の
歴史ごぼれ話

第9回

縄文土器いろいろ ジョウモン コンプレックス

縄文土器は、時代や地域によってその姿を変え、実に多様な表情を見せてくれます。丸みを帯び底の尖った草創期の土器から、装飾豊かで豪壮な中期の土器、洗練されたデザインの晩期の土器まで、その変化は実に様々です。同じ時代であっても、地域が変われば土器の姿もガラリと変わります。

土器の表面には、縄、指・爪、貝殻、棒など、様々な道具を使って作られた、個性的な文様が刻まれています。一見すると無秩序に見えるこれらの文様にも、実は規則性があり、一定のルールに基づいて作られていることがわかっていきます。この規則性に基づいて、土器は文様、器形、製作技法などによって様々な「型式（タイプ）」に分類されます。この分類研究方法を「型式学（タイプロジー）」といい、縄文土器の新旧を相対的に把握する上で最も重要かつ基本と位置付けられてきました。

一方、「放射性炭素年代測定法」のような、絶対的な年代を測定する手法もあります。この二つの手法を組み合わせることで、縄文時代はより詳細かつ正確に研究できるようになったのです。

縄文土器の文様は、単なる装飾品ではなく、縄文人たちの、「先祖への崇敬」、「祈り」、「願い」が込められた、いわば物語のようなものだったとも考えられています。その神秘的な文様は、現代の私たちにも多くの気づきと感動を与えてくれるのです。



鷺巣前原遺跡出土の縄文土器
(縄文時代前期)

(社会教育課 町史・文化財担当編)

わが家のアイドル

掲載された方には**特製カード**をプレゼント！
皆さんのステキな1枚をお待ちしています！

詳しくは
こちら▶



QRコードから
簡単応募！▶



さいとう いぶき
齋藤 伊吹
ちゃん

令和5年10月4日生

10月4日
祝1歳！
生まれて
までくれて、
ありがとう！



ちば いちほ
千葉 一穂
ちゃん

令和6年2月10日生

権現堂へ
彼岸花を
観に行きました



かまたに
柿谷 ペコ
ちゃん

平成24年6月1日生

我が家の
アイドル犬
ネワワの
ペコです



ちば
千葉 カポ
ちゃん

令和2年11月21日生

ラレンチ
ブルドッグの
カポちゃん



なら
奈良 ちーぼ
ちゃん

令和2年12月3日生

ボクの
秘密基地！
いつも
お気に入りの
オモチャと
一緒だよ！



に
二平 めるも
ちゃん

平成25年5月7日生

お花大好き☆
める×2つて
呼んでね
(ポメラニアン)



UD FONT
by MORISAWA

読みやすい書体であるユニバーサルデザイン
(UDフォント)を使用しています。



杉戸町
ホームページ



メール配信
すざと一



広報スマホ版
マチイロ



杉戸町
公式LINE



杉戸町
公式X